



Declaratoria Climática de las Juventudes Amazónicas 2024

En el marco del **I Encuentro de Jóvenes por la Amazonía**, impulsado por la Conferencia Local de Juventud sobre Cambio Climático en Perú y Wyss Academy for Nature, las juventudes amazónicas de Ucayali, San Martín, Amazonas, Loreto, Madre de Dios y Cusco se reunieron para discutir y proponer soluciones a los desafíos climáticos y ambientales que enfrentan las regiones amazónicas.

Después de un intenso debate y reflexión, las juventudes amazónicas presentan la siguiente Declaratoria Climática, que recoge sus propuestas y demandas a las autoridades regionales y nacionales para abordar la crisis climática y proteger la biodiversidad de la Amazonía.

Propuestas y demandas:

1. Formalizar en cada región amazónica la creación de la Mesa Regional para la Protección de Personas Defensoras de Derechos Humanos a través de una ordenanza regional, considerando el enfoque intergeneracional, intercultural y de género.
2. Institucionalizar los espacios de participación juvenil por medio de ordenanzas regionales, alineados a la Política Nacional ante el Cambio Climático al 2050 y a la Estrategia de Cambio Climático de cada Gobierno Regional, que pedimos sean revisadas y actualizadas.
3. Transversalizar la educación ambiental, formal y no formal, en los programas y estrategias regionales a través de la Dirección Regional de Educación, la Autoridad Regional Ambiental, Gerencia de Desarrollo e Inclusión Social y Centro de Emergencia Mujer, de cada región amazónica.
4. Implementar acciones urgentes de restauración de ecosistemas, priorizando la reforestación y la protección de cuencas hídricas.
5. Reforzar las medidas de prevención, control y sanción contra los delitos ambientales que están destruyendo nuestros ecosistemas, como la tala y minería ilegal, el tráfico de fauna silvestre y la expansión de monocultivos.

Las juventudes amazónicas esperamos que estas propuestas y demandas sean tomadas en cuenta por las autoridades regionales y nacionales, y que se implementen acciones concretas para abordar la crisis climática y proteger la biodiversidad de la Amazonía.

